

AMÉNAGEMENT ET EXTENSION DU PORT HERCULE

principauté de monaco

mission

moe urbaine, programmation urbaine, étude de faisabilité pour chaque site
architecte urbaniste coordinateur du Port Hercule
projet lauréat du concours international

situation : Principauté de Monaco

maître d'ouvrage : Principauté de Monaco

surface : 10,6 Ha

coût : aménagements VRD 50 M€ HT

calendrier : 2002-2014

Le travail de l'agence s'est concentré sur l'aménagement du Port Hercule, ses abords, la conceptualisation et la réalisation de sa digue flottante, et l'orchestration paysagère de cet ensemble de 10,6 Ha. Dans le respect de l'existant, nous avons œuvré à la création d'un port respirant le patrimoine génétique de Monaco : se déployant en calanque douce, où chaque espace se conjugue à l'autre en harmonie. C'est en structurant l'espace par de nouveaux volumes bâtis et une ponctuation Nord/Sud, que nous avons dégagé ce nouveau front urbain. Le socle vient adoucir et homogénéiser les diverses échelles figurées par la taille des paquebots, des passants ou encore de l'architecture présente. Nous avons choisi une libération maximale des espaces pour assurer une polyvalence des usages. La recomposition du Port Hercule en deux espaces : le Port Hercule et l'Avant-Port, est aussi levier de création de nouveaux éléments singuliers et identitaires : la Contre Jetée et la Digue Flottante. Cette dernière se distingue comme ouvrage technique précurseur.

